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А К Т У А Л Ь Н О

Заниматься благотворительностью
должно быть не только почетно, но и выгодно

Недавно Михаил Гуцериев подробно высказался о проблемах благотворитель-
ности, меценатства и культуры (он возглавляет комиссию такой направлен-
ности в Российском союзе промышленников и предпринимателей). Интервью
с Михаилом Сафарбековичем опубликовано в журнале «Бизнес России» (№ 3 с. г.).
Беседу вела главный редактор издания Евгения Шохина. Читателям интересно
будет познакомиться с фрагментами этого содержательного разговора. 

– Уважаемый Михаил Сафар бе -
кович, ровно год назад была соз-
дана Комиссия РСПП по благо-
творительности, меценатству
и культуре. Вы ее возглавили,
потому что эта тема созвучна с
миссией социальных программ
фонда «САФМАР», или была дру-
гая причина? 

– Я очень рад, что в РСПП зани-
маюсь именно этим направлени-
ем. Наш благотворительный фонд
«САФМАР» за 10 лет своей работы
вложил уже более полумиллиарда

долларов. У нас десятки, сотни
проектов на территории России:
это и благотворительные акции,
конкурсы, и строительство ин -
фраструктурных объектов, и под-
держка малоимущих семей, и все,
что призвано работать во благо
людей.

Когда меня избрали в РСПП, я
понял, что моя задача как руково-
дителя Комиссии – узаконить, упо-
рядочить систему благотвори-
тельности, сформировать систему
мотивирования благотворителей,

ку по их выплатам и т.д. Таким
образом, это и есть основная зада-
ча работы Комиссии – сформули-
ровать различные мо тива ци он -
ные и регулирующие биз нес зако-
нодательные акты, что бы на тер-
риторию присутствия были при-
влечены большие инвестиции. 

– Делает ли Комиссия фокус на
привлечении малых и средних
предпринимателей? 

– Мы этим вопросом тоже оза-
дачены. Но сложно с малого бизне-
са что-то получить или стимулиро-
вать его на регулярную благотво-
рительность. Малый бизнес всегда
остается малым. Он и так находится
в достаточно ущемленном состоя-
нии. Поэтому работа Комиссии
сфокусирована прежде всего на
среднем, крупном и очень крупном
бизнесе. А пожертвования именно
в малом бизнесе должны являться
следствием ве ления сердца и души
его основателей. Если пять человек
владеют небольшой мастерской,
писать для них закон, чтобы они за -
нимались благотворительно стью,
мне кажется, нет смысла. Я абсо -
лют но убежден, что мы должны со -
здать такое мотивационное зако-
нодательство, чтобы благотворите-
ли могли быть удовлетворены тем,
что они делают, чтобы они видели
в своей благотворительной дея-
тельности дополнительные плюсы
для бизнеса. 

– А сейчас есть какой-то ре -
естр частных благотворите-
лей? 

– Пока ничего нет. Но это как раз
одно из тех направлений, которое
мы готовим на площадке РСПП.
Планируется много интересных
инициатив. Например, если пред-
приниматель совершил неумыш-
ленное экономическое преступле-
ние и одновременно с этим нахо-
дится в реестре активных благо-
творителей, то по логике он дол-
жен попадать под амнистию или
как минимум под смягчение нака-
зания. Это тоже один из мотива-
ционных аспектов.

чтобы они чувствовали в себе же -
лание активнее заниматься со -
циальными инвестициями. Во все
времена, во все века если благо-
творитель построил здание, ули -
цу, сооружение, музей, то этот
объект называют его именем. У нас
это не принято. Если предприни-
матель инвестирует в социальную
сферу, например, 100 миллионов
долларов, он имеет право рассчи-
тывать на то, чтобы ему снизили
налоги, освободили от та мо жен -
ных пошлин или сделали рассроч-

О смотре-конкурсе, прошедшем в
августе в Радужном, наша газета под-
робно рассказывала. В борьбе с
пятью достойными соперниками
Михаил победил, став лучшим в
«Русснефти» оператором ООУ. По
словам Стихина, к этому выступле-
нию ему помогал готовиться чуть ли

не весь коллектив нефтепромысла.
Поддерживали – кто советом, кто
напутствиями, а кто и конкретно
«гонял» по теории и практике.
Особенно весомым было участие
заместителей начальника нефте-
промысла Радика Ишукова и
Алексея Будаева, начальника уп рав -

ления Эдуарда Логинова, ма стера
Владимира  Попескина – неодно-
кратного победителя конкурсов
профессионального ма стерства, а
сейчас – наставника молодых спе-

циалистов. Михаил вновь и вновь
мысленно возвращается в счастли-
вые для него дни августа: 

– Я всего на пару баллов обогнал
своего соперника из «Сара тов неф -
тегаза». Впервые боролся с такими
сильными конкурентами. Получил
бесценный опыт, узнал много ново-
го. Очень интересно было пооб -
щаться с ребятами из других Об -
ществ. 

Вскоре после возвращения из
Радужного молодой нефтяник от -
правился в Ханты-Ман сийск. На еже-
годном окружном конкурсе «Чер -
ное золото Югры» он признан луч-
шим в ХМАО оператором по подго-
товке и перекачке нефти. Награду
вручил ему заместитель губернато-
ра Югры Алексей Забо злаев. 

Что дальше? К каким вершинам
стремиться победителю профес-

сиональных конкурсов? Михаил
решил учиться на инженера. Ны -
нешней осенью он стал студентом
Тюменского нефтяного колледжа
по направлению «Разработка и экс-
плуатация нефтяных и газовых
месторождений». А затем, получив
специальность техника-технолога,
планирует поступить в Тюменский
индустриальный университет. 

Не слишком ли сложный путь к
вершинам карьеры избрал наш ге -
рой? Он полагает, что только так и
нужно поступать в нефтянке. Такая
это отрасль, что сделаться профес-
сионалом здесь можно только, если
пройдешь, шаг за шагом, путь от опе-
ратора до инженера. Твердый ха -
рактер у Михаила Стихина, с этой
дороги он не свернет. 

Марина Зеленская,
г. Нижневартовск

Год сбывшихся надежд 
2018 год стал поистине победным для оператора обезво-

живающей и обессоливающей установки нефтепро мыс ла
«Аганнефть» Михаила Стихина. В профессиональных
состязаниях он занимал только первые места! Один за дру-
гим молодой нефтяник выигрывал конкурсы в своей номи-
нации на предприятии «Аганнефте газ гео ло гия», в компа-
нии «Русснефть», в Ханты-Мансийском ав то ном ном округе
– Югре. Он показал завидные ма стер ство и стабильность.

М А С Т Е Р

10–11 ноября при поддержке
благотворительного фонда
«САФМАР» Михаила Гуцериева
состоялся музыкальный
фестиваль «Мариинский» в
Самаре» под руководством
Валерия Гергиева. В рамках
фестиваля был дан большой
благотворительный концерт,
на который были приглашены
свыше 900 зрителей, в том
числе педагоги и учащиеся школ
искусств, талантливые
студенты, подопечные
социальных организаций
города. Коллектив
симфонического оркестра
Мариинского театра под
управлением Валерия Гергиева
представил жителям региона
три крупные программы, в
которых прозвучали
классические произведения, в
том числе редко исполняемые.
В 2018 году БФ «САФМАР» в
рамках сотрудничества с
благотворительным фондом
Валерия Гергиева также оказал
поддержку проведению
XVII Московского Пасхального
фестиваля и XXVI фестиваля
«Звезды белых ночей» в Санкт-
Петербурге.

Оркестр
«Мариинки»
выступил
в Самаре

Открытие детского реабилитационного центра в Ижевске, построенного Компанией

СТР. 2 СТР. 3 СТР. 4

Ульяновские специалисты
на Барановском
месторождении провели
сложный капитальный
ремонт самой  старой
нефтяной скважины
области.

Фонд «САФМАР»
Михаила Гуцериева
проводит
благотворительную
акцию  «Елка желаний»
для воспитанников
детских домов.

В Петербурге пройдет
форум будущих лидеров
нефтяной индустрии.
До 15 января открыт
прием научных работ.
На форум приглашаются
и волонтеры.



На молодежных технических
сес  сиях будут обсуждаться акту -
аль нейшие перспективные воп -
росы развития нефтегазовой от -
расли. Первое пленарное заседа-
ние форума будет посвящено об -
суждению темы «Транс фор ма ция
энергетики – новая карта бу ду -
щего».

До 15 января 2019 года от к -
рыт прием научных работ мо -
лодых специалистов, отбирае-
мых для участия в технических
сессиях. На конкурс подаются те -
зисы (на английском языке), обоб-
щающие ре зультаты самостоя-
тельных ис сле дований молодых
специалистов по наиболее акту-
альным темам отраслевой повест -
ки дня. Авторы наиболее интерес-
ных предложений получат пригла-
шения выступить на форуме. 

Для участия в форуме будущих
лидеров формируется отряд во -
лонтеров численностью 200 че -
ло век. Заявления принимаются от
юношей и девушек не старше 35
лет, свободно владеющих англий-

АКЦИЯ

БОЛЕЕ ДЕТАЛЬНУЮ ИНФОРМАЦИЮ О 6-М ФОРУМЕ БУДУЩИХ ЛИДЕРОВ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ НА САЙТЕ
https://flf-russia.com ● Телефон: +7 495 748 0251 ● E-mail: flf@rus-petroleum.ru; yp@rus-petroleum.ru

«ФОРУМ БУДУЩИХ ЛИДЕРОВ – 2019»
МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ КОМПАНИИ! ПРИГЛАШАЕМ ВАС К УЧАСТИЮ

В 6-М МОЛОДЕЖНОМ ФОРУМЕ МИРОВОГО НЕФТЯНОГО СОВЕТА! 
23 ИЮНЯ 2019 ГОДА В САНКТ-

ПЕТЕРБУРГЕ ОТКРОЕТСЯ 6-Й ФО -
РУМ БУДУЩИХ ЛИДЕРОВ МИ -
РОВОГО НЕФТЯНОГО СОВЕТА –
крупнейшая международная пло-
щадка для профессионального
общения молодых специалистов
нефтегазовой отрасли. Участие в
форуме дает уникальную возмож-
ность установить контакты, обме-
няться мнениями и впечатления-
ми со сту ден тами и молодыми
специалистами не только со всей
страны, но и мира, а также побесе-
довать и получить ценные советы
и на став ления от признанных
лидеров ми ровой нефтегазовой
индустрии.

Подготовкой форума занимает-
ся Российский национальный
комитет Мирового нефтяного со -
вета. Основные мероприятия бу -
дут проводиться на базе Санкт-
Петербургского горного универ-
ситета – старейшего инженерно-
го вуза России. Оргкомитет фо -
рума, сформированный распоря-
жением правительства РФ, воз-
главляет министр энергетики
России Александр Новак. В рабо-
те оргкомитета активно участвует
Михаил Сафарбекович Гуце риев,
компания «Русснефть» яв ляется
платиновым спонсором фо рума.  

Ожидается, что участниками
фо рума станут до двух тысяч юно-
шей и девушек из десятков стран
мира. На встречу с молодыми спе-
циалистами приедут лидеры от -
рас ли – руководители ведущих
энергетических компаний мира,
видные ученые, ключевые экс пер -
ты. Форум продлится до 28 июня
2019 года.

ским языком. Добровольные по -
мощники играют важную роль в
формировании атмосферы госте-
приимства и конструктивного об -
щения. Но не менее важно и то,
что волонтерское движение рас-
ширяет круг молодых специали-
стов, вовлекаемых в профессио-
нальные дискуссии.

Работать волонтеры будут по
3–4 часа в день, так что времени
для участия в мероприятиях и
неформальном общении будет
достаточно. При этом оплатить
волонтерам придется только до -
рогу до Санкт-Петербурга и об -
ратно. Про  живание, обеды, уча-
стие в форуме и даже специ-
альная экипировка будут для них
бесплатными. Заявки принима -
ются через форму на сайте.

В ближайшее время будет от -
крыт прием заявок молодых спе-
циалистов на участие в 6-м Фо -
руме будущих лидеров в качестве
делегатов. Участие платное, но
взнос покрывает лишь незначи-
тельную часть фактических рас-
ходов на проживание делегатов и
их участие в грандиозной дело-
вой программе и уникальной
культурной программе. Зна чи -
тельная часть расходов покрыва-
ется спонсорами. Поддержка
«Русс нефти» поможет провести
форум на высшем уровне.

Возможность ознакомиться с
до стопримечательностями и куль -
 турными ценностями Санкт-Пе -
тербурга, одного из красивейших
городов мира – еще один веский
аргумент в пользу участия в 6-м
Форуме будущих лидеров Ми ро -
вого нефтяного совета.
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– Мы с вами познакомились на
дне рождения Никаса Сафронова,
и я тогда с удивлением узнала,
что вы являетесь его самым
глав ным коллекционером. 

– Да, я купил более 80 его кар-
тин. Объясню, все очень просто.
При жизни практически никогда
не признается ни один гений,
обычно его картины признают
после смерти. Этот бизнес – про-
дажа ценностей, картин, предме-
тов искусства – очень криминаль-
ный. Процентов 50 – фальшивые
картины. Когда художник 100 лет
назад умер, кто знает, его ли кар-
тина сейчас перед глазами. Вам
говорят: «Это Верещагин». Но мы
знаем случаи, когда можно повто-
рить Верещагина так, что его не
отличат даже эксперты. Я покупал
сначала именно картины признан-
ных мастеров прошлого. А потом
понял, что все время рискую быть
обманутым, поэтому сейчас я сам
прихожу к художникам – моим
современникам. 

– И заставляете художника
писать картину при вас? 

– Он лично при мне расписыва-
ется. Это касается, к примеру, Ни -
каса Сафронова, Ильи Гла зу нова и
Александра Шилова. Но сейчас я
больше не смогу купить ни одной
из картин Глазунова, потому что, к
сожалению, его больше нет с на -
ми. А при его жизни я купил около
20 картин этого великого мастера.
Я приходил к Илье Сергеевичу в
субботу, он стоял на подмостках и
писал. Я смотрел, мы разговарива-
ли, пили чай. Когда я уходил, он
отдавал картину, на которой при
мне расписывался. Поэтому я
точно знаю, что все, что у меня
есть, – это подлинники. Пройдут
годы, наверное, меня уже не

будет, будут мои дети или внуки, и
у них будут картины известных
русских художников конца ХХ –
начала ХХI века. 

– Вот сейчас на часах 22:30,
время не самое раннее, и в при-
емной вас еще ждут люди. Где
ваш источник энергии? 

– Самолюбие, честолюбие, тще-
славие, ответственность, патрио-
тизм, жадность, пассионарность,
харизма, воля, доброта и профес-
сионализм – все эти качества
заставляют меня много работать,
чтобы добиваться успеха и удачи.

– Позвольте затронуть близ-
кую тему – о воспитании. Что
можно посоветовать родите-
лям, чтобы они смогли помочь
ребенку найти свое призвание? 

– Детям нужно показывать свой
личный пример. Это очень важно.
Все, что я делаю сейчас, делал
мой отец. Что бы ни происходило,
если только он сильно не забо-
лел, в 8 утра он выезжал на рабо-
ту в элегантном костюме и галсту-

ке в тон, в хрустящей белоснеж-
ной рубашке, именно так и никак
иначе. Отец был лидером, я тоже
хотел быть лидером. Он прини-
мал решения, обеспечивал се -
мью. Родст вен ни ки придут – мать
готовит кушать, он ей всегда по -
могал, чем мог. Это было мужское
поведение. Это был образец. По -
этому личный пример должен
быть во главе угла. 

Здоровые отношения в семье
между мужчиной и женщиной,
между родителями будут способ-
ствовать тому, чтобы ребенок рос
лидером и добивался успеха. Все
зависит от дома. Все остальное –
ерунда. В школе я слышал матер-
ки, но дома – никогда! Это было
табу. Я слышал много глупых и
гряз ных анекдотов вне дома, но
если бы дома кто-то посмел их
рассказать, получил бы по губам.
Запрещены были национализм,
шо винизм, анекдоты, скверносло-
вие, курение, выпивка. Чем боль-
ше нам говорили «нет», тем лучше,

как оказалось. Все праздники мы,
дети, проводили с родителями.
Нам не разрешалось праздновать
вне дома. Мать целый день гото-
вила еду: для взрослых – отдельно,
для детей – отдельно. Мы могли
бы пригласить хоть 20 человек –
никаких проблем. Их покормят,

положат, если надо, оставят ноче-
вать. Но мы с ночевкой куда-либо
ходить не имели права. Эти запре-
ты, я считаю, не лишены смысла.
Еще очень помогают книги. В дет-
стве на меня произвели очень
большое впечатление «Мартин
Иден», «Мексиканец», «Белое без-
молвие» Джека Лондона, еще ряд
рассказов. Все дети читали «Ро -
бинзона Крузо», «Друзей и врагов
Анатолия Русакова», «Чука и Гека»
Гайдара, «Приключения Тома Сой -
ера» Марка Твена. В более зрелом
возрасте интерес к бизнесу пробу-
дила трилогия Теодора Драйзера
«Финансист», «Титан», «Стоик».
Очень важно в детском, юношес-
ком возрасте читать такую литера-
туру и, как я уже говорил, видеть
правильный пример. Причем при-
мер не только родителей… 

Если иной отец при своих сы -
новьях ходит на работу небритым
или вообще не ходит, а лежит на
диване, то какой это пример? Если
жена кричит на мужа и постоянно
им недовольна, какой это пример?
Если родители хотят сделать из
ребенка спортсмена, то важно са -
мим все время пропагандировать
спорт, самим заниматься. Каждые
выходные – на стадионе, а не на
шашлыках с водкой. Если с 5 лет
ребенок впитывает этот пример,
он сам по-другому вести себя не
будет. 

– Я зарядку каждый день уже 18
лет делаю, а мои дети отказы-
ваются, больше на шашлыки... 

– Это сейчас, пока они малень-
кие. Они все равно все впитывают,
не волнуйтесь, когда будут 20-лет-
ними, начнут делать зарядку. 

– А вы успеваете делать заряд-
ку? 

– Я каждый день занимаюсь на
тренажере и хожу по 8 километ-
ров. Сегодня, например, 8 точно
прошел. По выходным бывает 10
или 12. Без этого я бы не выдержал
своей нагрузки. Если я не буду
заниматься, то в один день просто
свалюсь.

Заниматься благотворительностью
должно быть не только почетно, но и выгодно

А К Т У А Л Ь Н О

Рабочее заседание комиссии РСПП

Главный редактор журнала 
Евгения Шохина

Да, вся трудовая биография Максима связана с этой важнейшей про-
изводственной сферой. Получив инженерное образование в Омске по
направлению «Промышленно-гражданское строительство», отслужив
затем срочную, молодой инженер-конструктор Джурмий стал заниматься
проектированием зданий гражданского назначения. Около пяти лет он
работал в известных компаниях Югры. В «Варьеганнефти» Максим
Игоревич с декабря 2015-го. И вот уже третий год этот целеустремленный,
ответственный, творческий специалист возглавляет на предприятии
управление по капитальному строительству. В его подразделение входят
отделы проектирования и экспертизы, планирования и отчетности, про-
изводственно-технический по строительству, сметно-договорной.
Штатная  численность управления – 18 сотрудников.  

«Выполняем работы по комплексному проектированию, строительству и
вводу объектов в эксплуатацию», – так очерчивает круг своих обязанностей
Максим Джурмий. Язык у строителей несколько тяжеловесный, «официаль-
ный», на мой субъективный вкус. Однако вскоре выясняется, что в душе
романтик он ничуть не меньше, чем любой нефтяник! Вот какие эмоции
испытывает наш герой, когда они с коллегами сдают очередной объект: 

– Для нас каждая стройка имеет свою индивидуальность, свою «душу».
Когда сдаем, скажем, кустовую площадку или скважину, мысленно гово-
рим: «В добрый путь!» Это творческая профессия – строитель, а строитель-
нефтяник – тем более. 

Убедил меня Максим Джурмий, все специалисты, участвующие в нефтя-
ном производстве, – люди творческие! 

Анна Мищенко, г. Радужный

Каждая стройка имеет свою душу
Максим Джурмий с гордостью говорит, что он работа-

ет на настоящее и будущее «Варьеганнефти». Нетрудно
догадаться, что по профессии он – строитель.
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Н А С Т Р О Е Н И Е

К А Р Ь Е Р А

Специалисты «Саратовнефтегаза» оснастили уже
170 скважин системами телеконтроля параметров
станций управления ЭЦН.

Т Е Х Н О Л О Г И И

Скважину-долгожительницу
отремонтировали

Ульяновские нефтяники осуществили сложный капи-
тальный ремонт скважины №3 Барановского место-
рождения.

Скважина пробурена в 1949 году,
именно на ней  был получен  пер-
вый промышленный приток нефти
в Ульяновской области. И сегодня
она трудится на славу, ее суточный
дебит составляет 51,3 тонны.

Рассказывает Альберт Сар ва -
ров, начальник службы по сква-
жинным технологиям:

– В эксплуатационной колонне
из-за естественного износа обра-
зовалась негерметичность. Так как
конструкция скважины осложне-
на нестандартной обсадной ко -
лонной, составляющей 219 мм в
диаметре, эксплуатация ее долгое
вре мя велась с применением
пакерного оборудования, изго-
товленного по специальному за -
казу. Кроме того, из-за осложнен-
ного подрыва всей компоновки
увеличилось вре мя простоя сква-
жины  при проведении текущего
ремонта по смене глубинно-на -
сосного оборудования. Мы реши-
ли провести капитальный ремонт
скважины со спуском до пол ни -
тельной эксплуатаци онной колон-
ны меньшего диаметра и после-
дующим ее докреплением цемент-
ным раствором. Интер вал негер-
метичности был изолирован пу -
тем изменения конструкции, на
сегодняшний день скважина экс-
плуатируется классической УВНН
без дополнительного оборудова-
ния. Таким образом, мы сохранили
базовый режим работы скважины
и значительно сократили  время
простоя при выполнении ТРС.

Дария Туркова, г. Ульяновск

О Б Р А З О В А Н И Е

Уровень телеконтроля механи-
зированного фонда скважин на
месторождениях Общества теперь
превышает 55 процентов, а в расче-
те на объем добываемой нефти
этот показатель  вырос до 80 про-
центов. Нужная производственни-
кам информация в режиме on-line
отображается через WEB-ин тер -
фейс на персональных компьюте-
рах специалистов. Дис пет черы тех-
нологических служб предприятия
отслеживают работу оборудова-
ния по добыче нефти и газа. На -

лажена система SMS-оповещения о
пусках и остановках скважин на
мобильные телефоны специали-
стов. Система детального монито-
ринга также имеет разграничение
доступа пользователей для про-
смотра информации и управления
работой скважины. Пре д у смот -
рена  возможность ее удаленной
остановки или запуска, что имеет
особое значение при эксплуатации
части фонда, удаленного от област-
ного центра на 100–400 км.

Петр Владимиров

В учебном центре «Саратовнефтегаза» продолжают-
ся занятия на региональном подготовительном отде-
лении РГУ им. И.М. Губкина. 

В ноябре три десятка учащихся выпускных классов Саратовской и
Ульяновской областей начали подготовку к поступлению в вуз. Наряду
с детьми сотрудников Компании в их число входят другие юные жители
Поволжья,  отличившиеся на олимпиадах по профильным предметам.
В феврале слушателям РПО предстоит вторая сессия, во время которой
занятия с ними по физике и математике будут вести педагоги губкин-
ского университета. 

Петр Дмитриев, г. Саратов

Системы телеметрии установлены

Билет на Нижневартовск
Путь Александра Кандыбы к его нынешней ответственной должности на

Верхне-Шапшинском месторождении оказался непростым. В ранней юности не
мечтал он ни о работе на Севере, ни о профессии нефтяника. Однако сложилось
так, как сложилось. И за это Александр Николаевич благодарен судьбе.

Наш герой родом из Донецкой
области. Первые впечатления его
детства связаны с долгими поездка-
ми в автобусе. Мама, воспитывав-
шая мальчика в одиночку, отвозила
его утром на другой конец города к
бабушке,  а вечером забирала. В те
годы Саша считал профессию води-
теля автобуса самой ответственной
и нужной на свете. 

После школы он недолго учился в
Краматорской машиностроитель-
ной академии по направлению
«Экономическая кибернетика». Да -
лее переехал к родственникам в
Дагестан. Был чабаном в высокогор-
ном ауле, как заправский ковбой на
коне пас стада в Ногайской степи.

А на 23-м году жизни Александр,
 же лая приобрести востребованную
мужскую профессию, купил билет на
самолет, улетающий в Нижне вар -
товск. Ступил южанин на сибирскую
землю в ноябре 2007-го. Выучился в
школе буровых мастеров на опера-
тора обезвоживающей и обессоли-
вающей установки. Работал в
«Варье ганнефти», служил в армии,
сумел получить специальность
инженера-технолога в Тюменском
нефтегазовом университете. В нача-
ле 2011 года Кандыба устроился в
Общество «Аки-Отыр», где трудится
по сей день. С апреля 2016-го он
занимает должность заместителя
начальника участка подготовки и

перекачки нефти Верхне-Шап шин -
ского месторождения. Постоянно
проживает в Радужном. 

Александр Николаевич, по его
сло вам, полюбил Север, в другие
края его больше не тянет. Одно об -
стоятельство доставляет ему горь -
кие переживания: очень сложно ему
добраться до почти отрезанного от
остального мира Донбасса, где
живут его мама и бабушка. В послед-
нее время им удается об щаться
только по телефону. Все на деются на
скорое наступление мира на этой
многострадальной земле. 

Тем больше наш герой ценит то
прочное, что у него есть в жизни. Он
работает на перспективном место-
рождении, занимает ответственный
пост и пользуется уважением кол -
лег. У счастливых супругов Алек сан -
дра и Евгении Кандыба подрастает
дочка. Им нравится Радужный – чи -
стый, ухоженный, компактный го-
род, где в шаговой доступности –
спортзалы, бассейн, кинотеатры. При
первой возможности, когда появля-
ется вре мя и позволяет погода, они
всей семьей выезжают на дачу или
на природу. Недавно лодку купи-
ли. Алек сандр Николаевич смеется:
«Стоит мне в гараж уйти, как уже ску-
чаю по жене и дочке». Он  уверен, что
все в семье надо делать сообща.
По его убеждению, доставлять по -
больше счастливых минут своим
близким – это именно то, к чему дол-
жен стремиться настоящий мужчина.

Юлия Амариани,
г. Ханты-Мансийск

Депутат Глухов не подведет
Евгений Глухов трудится в «Ульяновскнефти»

заместителем  начальника технологического
отдела добычи нефти НГДУ №1 «Юг».    Стены в его
кабинете увешаны грамотами, дипломами и бла-
годарственными письмами, на полках рядами
стоят кубки и памятные статуэтки. 
Он и отличный специалист, и активист, и спортсмен.

Евгений является председателем Молодежного совета
Новоспасского района, выступает за футбольную коман-
ду предприятия. В 2016 году его имя было занесено в
Золотую книгу Почета  молодежи Ульяновской области.
В минувшем сентябре наш нефтяник был избран в Совет
депутатов Новоспасского городского поселения. Ему
пришлось выдержать серьезную борьбу, в итоге 34 про-
цента избирателей отдали за него свои голоса. 

Депутатом Глухов является на общественных нача-
лах, но к своим обязанностям относится ответственно.
Он входит в комиссию, которая контролирует в посе-
лении исполнение бюджета, решение вопросов, касаю-
щихся социальной сферы, выплаты заработной платы
и охраны труда, социальной защиты, соблюдения
законности и правопорядка. Евгений не только полу-
чает полезный опыт, знакомится с интересными людь-

ми, но и имеет возможность отстаивать интересы мест-
ной молодежи. На встречах с земляками он узнал, какие
проблемы больше всего их беспокоят, а именно: бла-
гоустройство скверов, улиц, детских площадок. На это
народный избранник обратит самое пристальное вни-
мание. 

Дария Туркова, г. Ульяновск

О П Т И М И З А Ц И Я

Как эффективно закачивать пластовую воду?
Саратовские нефтяники успешно решают проблему отделения и закачки  пластовой

воды непосредственно на кустовых площадках месторождений. 

Особенно важны здесь мероприятия,
направленные на обеспечение раннего
сброса и утилизации попутных пласто-
вых вод. Наши специалисты используют
следующий метод. Вода закачивается в
пласт под давлением, создаваемым в
самой системе сбора скважинной про-
дукции. По новому назначению исполь-
зуется существующее оборудование,
монтаж которого не требует дополни-
тельных землеотводов, поскольку оно
компактно и размещается рядом со
скважиной и АГЗУ. Предварительный
сброс и утилизация пластовой воды осу-
ществляются  в точках технологической
системы добычи продукции, где она
выделяется в виде свободной фазы, а
именно – в емкостях высокого давления.
В установке в качестве устройства для
отделения и предварительного сброса
пластовой воды в скважину используют-
ся толстостенные емкости. Пере рас -

пределение в них фаз на воду и нефть и
выделение воды в виде свободной фазы
происходят за счет сил гравитации и
гидроциклонного метода.

На сегодняшний день в работе нахо-
дятся более 20 описанных установок.
В текущем году предприятие добыло
свыше 9,4 млн. кубометров пластовой
попутной воды, из них  утилизированы
порядка 6,7 млн. кубометров, закачаны
безнасосным способом около 4,6 млн.
кубометров. За последние восемь лет
внедрение технологии предваритель-
ного сброса воды с использованием
делителей потоков обеспечило «Са -
ратовнефтегазу» экономию электро-
энергии на сумму порядка 237 млн. руб-
лей. Более 25 млн. рублей сэкономлены
на приобретении ингибиторов корро-
зии и деэмульгаторов. 

Дмитрий Петрошенко,
г. Саратов
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Д О Б Р О Т А

В И З И Т

А Н О Н С М У Ж Е С Т В О

Дважды мастер
Знакомьтесь: Иван Чибирев, студент Ижевского ин -

ститута нефти и газа им. М.С. Гуцериева, будущий спе-
циалист в области эксплуатации и обслуживания объ-
ектов добычи нефти.

А теперь – самое интересное: Иван является мастером спорта
России по рукопашному бою и всестилевому каратэ, кандидатом в
мастера спорта по армейскому рукопашному бою. На его счету мно-
жество побед в перечисленных дисциплинах на чемпионатах России
и Вооруженных Сил РФ. Не далее как в ноябре он в составе команды
завоевал Кубок России по армейскому рукопашному бою. В распоря-
жении редакции имеется интересный материал, в котором Иван под-
робно рассказывает о своем пути к вершинам мастерства, делится
ближайшими планами. Мы опубликуем его в одном из ближайших
номеров газеты.

В них постоянно проживают бо лее 240 воспитанни-
ков в возрасте от 4 до 18 лет. Более половины детей
имеют ограниченные возможности здоровья.

Ребята вместе с волонтерами фон да  – сотрудниками
«Русс неф ти», «Нефтисы», «Фортеинвеста», гостинично-
го холдинга «САФМАР-Плаза» – написали письма Деду
Морозу, в которых попросили де душку прислать
подарки за хорошее поведение и исполнить их мечты
и желания. 

В рамках благотворительной ак ции «Елка желаний»
письма и от крытки воспитанников детских домов раз-
мещены на новогодних елках в компаниях, входящих в
возглавляемую Михаилом Гуцериевым промышленно-
финансовую группу «САФМАР». В течение двух недель
сотрудники московских компаний группы смогут при-
нести в мир немного волшебства – исполнить новогод-

ние желания воспитанников центров «Наш дом» и «Воз -
рождение», которые с нетерпением ждут наступления
Нового года.

Акция продлится до 15 декабря. Сняв письмо с елки,
сотрудники московских компаний группы «САФМАР»
смогут осуществить са мые заветные мечты детей-
сирот. Если вы готовы исполнить новогоднее желание,
то, пожалуйста, со об щите об этом в фонд по  телефону
8 (495) 230-04-07 и назовите номер письма, которое вы
сняли с елки.

Все подарки можно передавать в фонд, который
ведет их сбор. В последней декаде декабре на новогод-
них утренниках все подарки будут переданы воспитан-
никам детских домов.

Чудеса творить легко! И каждый из волонтеров фонда
может сотворить свое маленькое новогоднее чудо.

Станем волшебниками, коллеги!
Благотворительный фонд «САФМАР» Михаила

Гуцериева дал старт новогодней благотворитель-
ной акции «Елка желаний» для воспитанников дет-
ских домов, входящих в центры содействия семейно-
му воспитанию «Наш дом» и «Возрождение».

Если завтра в поход
В детском оздоровительном центре «Ровесник» при поддержке Компании завер-

шился благотворительный проект «Сегодня – кадет, а завтра – защитник».
Его участниками стали 260 воспи-

танников Саратовской кадетской
школы-интерната №1 имени Героя
Советского Союза Б.Н. Еремина и
Саратовской кадетской школы-
интерната №2 имени В. В. Тала ли -
хина. 

Ребята соревновались в стрель-
бе, проходили строевую подготов-
ку, преодолевали полосу препят-
ствий. Для них также был организо-
ван кинолекторий, посвященный
истории ДОСААФ. Ветераны
ДОСААФ рассказали кадетам о
ярких страницах этого влиятельно-

го в прошлом общества, о подвигах
его воспитанников в годы Великой
Оте че ст вен ной войны и в после-
военный пе риод. Участники про-
екта посетили выставку «125 лет
отдельному корпусу пограничной
охраны», посмотрели документаль-
ный фильм, по священный становле-
нию пограничной стражи. Особый
интерес у будущих защитников
Родины вызвали настоящие сред-
ства экипировки и связи, вооруже-
ние пограничных нарядов. Кроме
того, им продемонстрировали ра -
боту розыскной собаки Лады, об -

щий курс дрессировки и действия
четвероногого «бойца»  по задержа-
нию нарушителей границы.

Ребята провели несколько дней в
лагере на Волге с пользой, получи-
ли заряд бодрости и хорошего
настроения. Добавим, что «Ро вес -
ник» недавно был официально при-
знан лучшим в Саратовской обла-
сти учреждением отдыха и оздо-
ровления детей круглогодичного
действия. В том, что решение будет
таким, мало кто сомневался. 

Дмитрий Петрошенко,
г. Саратов

У Китая есть чему поучиться
В Высшей школе инновационного бизнеса МГУ состоялась

встреча-семинар с участием президента Китайско-российского
исследовательского института энергетики Центрального уни-
верситета национальностей Китая MENZU, профессором
Се Шуцзяном  на тему: «Сотрудничество Росcии и Китая в сфере
энергетики».

В семинаре участвовали магистранты и сотрудники Высшей школы
инновационного бизнеса, с китайской стороны – профессора Се
Шуцзян, Чжан Лицзюнь, Хоу Чаохуэй, переводчик и журналист Цзя
Юаньпэй, а также сопровождавшие их  президент Ассоциации «СИНО-
РУС» Олег Демихов и главный советник генерального директора
Российского энергетического агентства по импортозамещению
Татьяна Ершова. 

Рассказом об истории и современной жизни ведущего университета
страны встречу открыл декан факультета профессор Дмитрий Кощуг.
Китайские профессора говорили о том, что потребности Китая в импор-
те природного газа в настоящий момент составляют примерно 360
млрд. кубометров в год, что создает основу для взаимовыгодного
сотрудничества между двумя государствами. С большим интересом
собравшиеся выслушали сообщение выпускницы Высшей школы инно-
вационного бизнеса МГУ Татьяны Ершовой, которая заявила о необхо-
димости тесных контактов с КНР в энергетической сфере. 

Наши магистранты, в частности, активно интересовались возможно-
стями Китая в освоении трудноизвлекаемых запасов нефти и газа, рис-
ками зависимости России от Китая в разработке и использовании рос-
сийских природных ресурсов, задавали множество других вопросов.  

В заключение Олег Демихов дополнил яркие выступления гостей
интересными сведениями об особенностях государственной экологи-
ческой  программы, о том, что китайское правительство активно субси-
дирует развитие альтернативных источников энергии. Президент
«СИНО-РУС» отметил: «Нам есть чему поучиться у КНР». 

Дмитрий Кощуг, Ирина Рунова
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